



Para el doctor Juan Luis Cifuentes Lemus

Otro homenaje; siempre meritorio

En reconocimiento a 70 años de trayectoria académica, el científico fue recibido con muestras de cariño

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El Dr. Juan Luis Cifuentes Lemus recibió un merecido reconocimiento por la comunidad universitaria, que encabeza el Dr. Jorge Téllez López, por sus 70 años de vida académica en el país. En la explanada de Rectoría fue recibido por estudiantes, investigadores, amigos y autoridades de la División de Ciencias Biológicas y de la Salud, para posteriormente tomarse la foto del recuerdo. PÁGINA 5A

Reconocen la transformación

En Las Juntas, que impulsa el Profe Michel, por mejorar y embellecer la ciudad

Personal de la Marina Armada de México, se sumó a las labores en las que participan colaboradores del Ayuntamiento, para transformar nuestro hábitat

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con el entusiasmo de contribuir a lograr una mejor ciudad para todos, el pasado fin de semana personal, directores y funcionarios de las diferentes áreas del Ayuntamiento que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez,

participaron en la sexta jornada de 'Sábados por la Transformación de Vallarta', que se realizó en la delegación de Las Juntas.

En esta ocasión, las actividades que se vienen implementando en una primera etapa en las zonas emblemáticas de la

ciudad y las delegaciones, contó con la participación de personal de la Marina Armada de México, adscrito a la 12a. Zona Naval, que se sumaron a estas tareas para transformar y embellecer esta demarcación.

PÁGINA 4A



Nayarit será referente con un sólido esquema pensionario

La gran reforma: Retiro digno para burócratas

De manera muy puntual se ha hecho el desglose de las dos iniciativas que el Poder Ejecutivo ha enviado al Congreso del Estado para su aprobación y que buscan dar solución a este problema

MERIDIANO/Tepic, Nay.- La semana anterior, el gobierno estatal reiteró su advertencia sobre el futuro financiero de la entidad. El fondo de pensiones está quebrado y su rescate

es urgente, expresó el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero.

Desde el inicio de la administración actual, tanto el mandatarío estatal como los altos

funcionarios han advertido que la situación de pensiones en la entidad se ha vuelto insostenible. La situación se ha estudiado en distintos frentes. PÁGINA 7A

NUESTRAS PLUMAS

Víboras

MOISÉS MADARIAGA
 POR POCO NOS DA UN INFARTO A NOSOTROS
 PÁGINA 4A

Volantín

DICTADOR

El dictador Daniel Ortega, mandamás en la hermana Nicaragua, ordenó la ruptura de las relaciones diplomáticas con el Vaticano.
 PÁGINA 2A

De cara al próximo periodo vacacional

Mejora SEAPAL captación de agua en la zona Centro

Los trabajos tienen como fin que la Planta Potabilizadora siga abasteciendo con suficiencia ante la baja en los niveles del río Cuale

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con la finalidad de mejorar la disponibilidad del agua para colonias de la zona Centro de la ciudad, la administración de Jorge Castillo Núñez en SEAPAL Vallarta, realizó trabajos de encauzamiento en el río Cuale.

Las tareas ejecutadas con personal propio de la institución de los departamentos de Distribución de Agua Potable y Calidad del Agua, ison útiles

para incrementar el ingreso del líquido a la Planta Potabilizadora Río Cuale, toda vez que los niveles del emblemático cuerpo de agua, han ido en decremento ante la proximidad del periodo de estiaje.

Eliseo Moreno Covarrubias, jefe del departamento de Calidad del Agua, precisó que las labores tienen como objetivo que dicha instalación esté suministrando de manera constante. PÁGINA 6A

Trending Topic



Un Oscar para el tapatío del Toro

Guillermo del Toro se llevó la estatilla de los premios Oscar con 'Pinocho' como Mejor Película Animada. El cineasta mexicano oriundo de Guadalajara fue el primer galardonado de la noche, así que subió al escenario acompañado de su equipo y agradeció a todos los que confiaron en él, para darle vida al cuento clásico de Carlo Collodi, aunque ambientada en la época de la Segunda Guerra Mundial. Con Oscar en mano, Del Toro dedicó a su esposa, sus hijos y sus padres el triunfo en los premios de la Academia.

"La animación es el cine no un género, está lista para ser llevada al siguiente nivel, por favor ayúdenos, mantengamos la animación en la conversación". Visiblemente emocionado, dedicó el galardón a su esposa e hijos, "y a mi mamá y papá, que ya no están, pero siguen aquí conmigo", expresó Guillermo del Toro. El trabajo que le llevó 15 años realizar, ha dado sus frutos, pues Pinocho ha ganado premios como el Globo de Oro, el Critics Choice y un Bafta, todos en la categoría de animación.

#CuidalaUnChorro



INSCRIPCIONES

21K MEDIO MARATÓN Y 5K CARRERA RECREATIVA DE SEAPAL VALLARTA

Domingo 26 de marzo del 2023, Unidad Deportiva Municipal "Agustín Flores Contreras"

COSTOS DE INSCRIPCIÓN

FEBRERO \$300.00 pesos
 MARZO \$350.00 pesos

NO HAYÁ INSCRIPCIONES EL DÍA DEL EVENTO

VOLANTÍN

En la opinión de... Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio



El dictador Daniel Ortega, mandamás en la hermana Nicaragua, ordenó la ruptura de las relaciones diplomáticas con el Vaticano luego de las contundentes declaraciones del papa Francisco, en las que calificó al régimen sandinista como "una dictadura grosera, guaranga". El régimen habría adoptado la decisión unas horas después de que se publicara la entrevista en la que, además, el Pontífice comparó al gobierno de Nicaragua con una "dictadura hitleriana".

Según ha trascendido, la representante del régimen sandinista ante la Santa Sede "comunicó verbalmente" la decisión en la Secretaría de Estado del Vaticano. Horas después de que se conociera la noticia, el ministerio de Relaciones Exteriores del régimen emitió una declaración oficial en la que no utiliza el término ruptura pero sí confirma una "suspensión de las relaciones diplomáticas". El papa Francisco fue muy claro durante la extensa entrevista dada el viernes a un medio de comunicación. A su entender, el régimen nicaraguense se ha transformado en una dictadura grosera. "Con mucho respeto, no me queda otra que pensar en un desequilibrio de la persona que dirige (Ortega). Ahí tenemos un obispo preso, un hombre muy serio, muy capaz. Quiso dar su testimonio y no aceptó el exilio", aseveró Francisco desde su residencia de Santa Marta, en la Ciudad del Vaticano, con motivo del décimo aniversario de su papado.

Francisco hablaba de monseñor Rolando Álvarez, obispo de la diócesis de Matagalpa y administrador apostólico de la diócesis de Estelí, ambos en el norte de Nicaragua, quien hace un mes fue condenado a más de 26 años de prisión por delitos considerados "traición a la patria" y un día después de negarse a ser desterrado por el Gobierno de Ortega a territorio estadounidense.

El obispo rechazó subirse al avión que lo llevaría, junto con otros 222 excarcelados políticos nicaraguenses, todos opositores, hacia Estados Unidos, lo que provocó la furia de Ortega, que lo tachó de "soberbio", "desquiciado" y "engenuemero".

En su análisis, Francisco agregó: "Es una cosa que está fuera de lo que estamos viviendo, es como si fuera traer la dictadura comunista de 1917 o la hitleriana del 35, traer aquí las mismas. Son un tipo de dictaduras



DICTADOR

groseras. O para usar una distinción linda de Argentina, guarangas".

Con la ruptura, Nicaragua ingresó en el grupo de tres países que no mantienen relaciones diplomáticas con la Santa Sede: cuatro comunistas (Vietnam, Corea del Norte, China y Laos) y ocho son musulmanes (Somalia, Omán, Mauritania, Maldivas, Islas Comores, Brunéi, Afganistán y Arabia Saudita), el otro es Bután, un reino budista en el sur de Asia.

Al representante de la Nunciatura en Managua le dieron una semana para irse del país".

Las declaraciones de Francisco, muy esperadas entre religiosos y activistas, recibieron numerosas muestras de respaldo. El obispo auxiliar de la Arquidiócesis de Managua, Silvio José Báez Ortega, celebró los dichos del Papa. "Es ha dicho lo que son: una dictadura de desequilibrados, vulgar y anacrónica, al estilo hitleriano y comunista", afirmó en Twitter el influyente obispo, que se encuentra fuera de Nicaragua desde hace cuatro años por decisión del papa Francisco por motivos de seguridad.

"Creo que no es la primera vez que el Papa los ve así (al régimen de Ortega) y no es tarde para decirlo", agregó el religioso, quien el 15 de febrero pasado se convirtió en el segundo miembro de la Conferencia Episcopal de Nicaragua a quien las autoridades judiciales de su país le retiraron la nacionalidad y ahora

reside en Estados Unidos.

Pero en el país centroamericano, todo puede empeorar; el canciller iraní, Hossein Amir Abdollahian, aterrizó en Managua a principios de febrero pasado, con el propósito de firmar convenios de colaboración con el régimen de Daniel Ortega. Estados Unidos siguió "muy de cerca" la visita a Nicaragua del alto funcionario iraní.

"Seguimos observando muy de cerca las relaciones de Irán con los países del hemisferio occidental, incluidos los planes de cooperación con Nicaragua", señaló un portavoz del Departamento de Estado al comentar la visita del canciller.

Hossein Amir-Abdollahian se reunió con Ortega, quien aprovechó para hablar de un tema que le apasiona: a veces a favor, a veces en contra: las armas atómicas.

"En este mundo lo que habría es que todos buscáramos cómo tener nuestra arma atómica para que no nos respeten, porque ahí sí respetan cuando saben que a ese que quieren aplastar tiene el arma atómica", expresó Ortega durante el encuentro transmitido por la televisión nicaragüense.

"No somos amantes de las bombas atómicas (...), pero, con qué autoridad le quieren prohibir a Irán si quiere hacer bombas atómicas", se preguntó Ortega ante el ministro de Relaciones Exteriores iraní.

No es la primera vez que Ortega reclama el derecho a tener armas

atómicas. "Que solo unos (países) tengan derecho a tener bombas atómicas eso no es democracia, eso es tiranía, es dictadura", apuntó Ortega en otro discurso, en junio de 2021. Sin mordere la lengua.

"Se podría pensar que lo dicho por el comandante sandinista ante el canciller iraní solo ha sido una ocurrencia ocasional. Pero él es un jefe de Estado reconocido por la comunidad internacional representada por la Organización de Naciones Unidas (ONU), de manera que sus palabras no deben ser trivializadas ni menospreciadas", editorializó un diario en Nicaragua en esa ocasión. "Analistas estratégicos de Occidente consideran que el mayor peligro internacional no es tanto que el Gobierno de Irán pueda producir el arma atómica, sino que al obtenerla la haga llegar a organizaciones terroristas como Hezbollah, y a sus aliados internacionales más radicales que se mantienen enfrentados a EEUU, a los cuales se las podría dar para que 'se defendan' de lo que llaman el imperialismo occidental", añadió el diario y recordó que "Ortega en materia de relaciones internacionales y geopolítica global, vive más en el pasado que en el presente".

Laureano Ortega Murillo, hijo de Daniel Ortega y Rosario Murillo, y quien oficialmente se presenta como asesor para inversiones, comercio y cooperación internacional, ofreció a Nicaragua

como una plataforma iraní para Centroamérica.

Irán tiene un gran desarrollo tecnológico, industrial, comercial, el cual Nicaragua puede verse altamente beneficiado y Nicaragua tiene y juega un papel fundamental en la región centroamericana como una plataforma para la exportación de productos, para hacer una vitrina de productos iraníes en toda la región centroamericana, también un papel muy importante en la diplomacia y la geopolítica", expresó el hijo de la pareja presidencial.

El 29 de agosto de 2022, el régimen nicaraguense creó la Comisión Nicaraguense de Energía Atómica con Fines Pacíficos, por medio del acuerdo presidencial 16-2022, cuya misión es "promover el desarrollo y uso de la energía atómica para fines pacíficos en materia de agricultura, medicina, industria, ciencia y tecnología, vigilancia ambiental y otros aspectos relacionados".

Asimismo, en octubre pasado, Nicaragua y Rusia firmaron un acuerdo para el uso de energía atómica con fines pacíficos. "Este instrumento está en línea con las bases legales para la cooperación en el uso de la energía atómica con fines pacíficos. Con la firma de la hoja de ruta se trazan las directrices para avanzar en el campo de la cooperación de las aplicaciones no energéticas de las tecnologías nucleares y radiológicas", indicó el régimen de Ortega.

El régimen de Ortega ha estrechado relaciones con China, Rusia e Irán para contrarrestar el aislamiento internacional que sufre.

Sin embargo estas alianzas no han tenido el efecto político y económico que esperaba la dictadura. Aparte de enviar un mensaje tranquilizador a sus bases, estas asociaciones no le han significado ninguna ganancia a la dictadura, por el contrario, la alianza con Rusia y su apoyo a la agresión contra Ucrania, genera preocupaciones de seguridad a los Estados Unidos y podría involucrar nuevamente a Nicaragua en un conflicto entre potencias.

Daniel Ortega ha llevado a Nicaragua a convertirse en un estado paria. Ha mantenido una política de confrontación abierta contra el mundo occidental y los países democráticos y se acerca más a regímenes autoritarios, regímenes señalados de graves violaciones a los derechos humanos.

opinion.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1

Hacia el año 2045 la demanda global de energía va a crecer 23 por ciento.

OPEP aplaude la inversión de México en refinería Dos Bocas

* Por su parte, la Secretaría de Energía dijo que hacia el año 2045 la demanda global de energía va a crecer 23 por ciento

MERIDIANO/Cd de México

El secretario general de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), Haitham al-Chais, aplaudió la decisión de México de invertir en una nueva refinería, la de Dos Bocas, que visitará mañana, esto ante la demanda de energía que se requerirá en los próximos años.

En conferencia de prensa en la Secretaría de Energía (SenE) dijo que hacia el año 2045 la demanda global de energía va a crecer 23 por ciento.

En ese sentido, añadió que la inversión para atender dicha demanda ascenderá a más de 12 trillones de dólares, es decir, más de cinco mil millones de dólares por año.

"Es una cantidad importante y tenemos que lidiar con problemas y enfrentar la realidad de que el mundo requiere más producción", comentó tras sostener una reunión con el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Al-Chais subrayó que si bien hay una tendencia hacia

la electrificación y las energías renovables, el mundo seguirá requiriendo de combustibles

fósiles. Señaló que los países de la OPEP deben financiar grandes

inversiones para los próximos cinco a 10 años para subir la producción y refinación, y en ese sentido destacó la actuación de México.

Indicó que hacia 2045 una

OPEP deben financiar grandes



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador **DR. DAVID ALFARO**

Director **MOISÉS MADARIAGA**
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 19861-12389-001. Caducidad 12-12-70. Certificado de Licitación de Plazo 3378. Certificado del Estado de Jalisco 2003. Título reservado por la SEP 1587-83. Sistema Internacional de Publicaciones Standard ISSN0252-6504/0739-028. Registro C/OPRAMEX 133. Papeles CANACINTRA 3240. Registro ANESEM 0029-93. Las colaboraciones que envíen sus escritos sin autorización del contenido de sus escritos. No hay publicación de artículos originales, siempre que se publicaron. Todos los derechos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General de el periódico que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, y todos los Reproductores autorizados del C/OPRAMEX México. México. Distribución exclusiva en el C/OPRAMEX Col de México. Distribución exclusiva en el C/OPRAMEX Col de México. Club de periodistas de México. Financiero. México. R.F. C/OPRAMEX. Alvarado S. de R. L. Oficina General de Atención y Servicio al Cliente. Reproductores: 8330 C/P 48310. Apartado Postal 48310, Puerto Vallarta, Jalisco.

Desde el gobierno del Profe Michel

Se promueve el emprendurismo

* En el marco del Día Internacional de la Mujer especialistas impartieron interesante charla a decenas de damas en el Centro Cultural de El Pitillal

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El gobierno que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, tiene entre sus objetivos promover e impulsar en los vallartenses la cultura y el desarrollo empresarial, por ello, a través del Instituto Vallartense de Cultura (IVC), este fin de semana organizó la charla "Confía en ti, confía en tu emprendimiento", en el Centro Cultural de El Pitillal.

En el marco de las actividades por el Día Internacional de la Mujer, se dio cita principalmente un importante número de damas que han iniciado algún negocio o están en camino de hacerlo, ante quienes la regidora María Elena Curiel Preciado, con la representación del Profe Michel, resaltó que es importante abrir espacios de crecimiento para

los empresarios y en particular para las mujeres emprendedoras.

"Hay que tener confianza en nosotros mismos porque eso nos motiva a generar una mejor planificación y a realizar el trabajo en tiempo y forma. El desarrollo personal y el autoconocimiento que nos lleva a trabajar con inteligencia emocional es sin duda un factor clave y determinante a la hora de emprender", mencionó.

Impartieron la amena charla Rosalía Montes Zambrano y Elizabeth Rosales Araugo, consultoras y ambas con maestría en el área de administración, quienes en el interactuar con las cerca de 70 asistentes, subrayaron la relevancia de fortalecer la confianza en sí mismas porque eso influye en la toma de decisiones de las

empresas; asimismo, valorar el múltiple papel que realiza a diario la mujer emprendedora, pues en la misma jornada es madre, ama de casa, esposa y empresaria.

También estuvieron presentes la presidenta del Sistema DIF Municipal, María de Jesús López Delgado, quien destacó la importancia de que las mujeres incursionen en el emprendimiento y lo hagan anteponiendo los valores morales, así como el director del IVC, Luis Escoto Martínez, quien mencionó el gran apoyo que el presidente municipal otorga a este tipo de programas, que proporcionan aprendizaje y contribuye al desarrollo de las participantes. "Al emprender se necesita mucha disciplina, responsabilidad y sobre todo amor por lo que uno hace".



En esta ciudad, destino más importante de Jalisco

Arrancan los festejos del Día Nacional del Tequila

* La producción de Tequila que superó los 651 millones de litros que llegaron a los paladares más exigentes del mundo a

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Tequila es un factor de unión entre todos los mexicanos, respaldado por toda una historia milenaria, es la bebida de mayor orgullo en el país y también la de mayor preferencia, y para celebrarla, la industria ha preparado una completa agenda de actividades que comenzó con la inauguración de una colección de botellas de Tequila de los socios afiliados a la Cámara Nacional de la Industria Tequilera y obras del artista plástico Juan Carlos Santoscoy, que están inspiradas en la espiritualidad mexicana por excelencia y las cuales podrán ser admiradas por todos los usuarios de Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta, Jalisco.

En el caso particular de Puerto Vallarta, el principal destino turístico de Jalisco y en donde el Tequila ha sido un factor determinante para el impulso al sector turístico, se llevó a cabo, en colaboración con el Centro Internacional de Convenciones y el Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta, un coctel dirigido a prestadores de servicios turísticos y miembros de la industria de la hospitalidad, así como medios de comunicación.

El director de la Cámara Tequilera, Alfonso Mojica Navarro, reiteró que esta agroindustria, al cierre del año pasado registró una producción de

Tequila que superó los 651 millones de litros que llegaron a los paladares más exigentes del mundo a través de más de dos mil 150 marcas y la exportación al cierre del 2022, sumó más de 416 millones de litros que se vendieron en más de 120 países.

"Desde el 11 y hasta el 18 de marzo, se llevará a cabo el Tequila Cocktail Week, una semana donde se ofrecerá una carta especial de bebidas elaboradas a base de Tequila a precios preferenciales en restaurantes y bares de la Ciudad de México, Guadalajara y Puerto Vallarta que serán anfitriones de esta actividad y en donde se promoverá el acercamiento de la bebida con los comensales".

A estas actividades se suma el Tequila Mixology Contest, que dará inicio el 16 de marzo, un concurso creado por la industria Tequilera para continuar descubriendo a los nuevos talentos de la mixología y vincularlos al sector.

"Además en colaboración con Mercado Libre, se desarrolló la Semana del Tequila, del 13 al 18 de marzo los consumidores podrán disfrutar de precios preferenciales y promociones de Tequila en la plataforma; de igual forma, a través del sitio web dianacionaldeltequila.com, podrán encontrar la agenda completa de actividades de la conmemoración", añadió Mojica Navarro.



En secundarias y preparatorias

Imparten talleres de educación sexual

* Desde febrero pasado, se lleva información a los diversos planteles educativos del municipio

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Tras la aprobación por parte del pleno del Ayuntamiento para que este 2023 fuera nombrado el "Año de la Prevención, Conciliación y Educación Sexual Responsable en Niñas, Niños y Adolescentes de Puerto Vallarta, Jalisco" la Comisión Edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología que preside la regidora María Elena Curiel Preciado, lleva a escuelas de nivel secundaria y bachillerato talleres y pláticas de educación sexual, con una gran aceptación por parte de los jóvenes.

Recientemente, estas actividades se llevaron a cabo en la secundaria No. 84, en donde participaron 240 alumnos recibiendo información oportuna sobre la importancia de ejercer una sexualidad responsable pues ello evitará embarazos adolescentes, así como el contagio de enfermedades de transmisión sexual como el VIH/SIDA, herpes, hepatitis, sífilis, entre otras.

Sobre estos trabajos, la regidora María Elena Curiel Preciado, explicó que desde el mes de febrero se ha venido visitando diversos planteles, entre los que se encuentran en la escuela preparatoria CECYTE Jalisco Puerto Vallarta y el COBAEJ Planel No. 7, Puerto Vallarta-Las Juntas.

Con ello, indicó, se está dando cumplimiento a la iniciativa aprobada en sesión de Ayuntamiento durante el mes de diciembre, en la que se establece que además de que la papelería oficial lleve como leyenda que este será el año de la Prevención, Conciliación y Educación Sexual Responsable en Niñas, Niños y Adolescentes, también se desarrollan charlas permanentes a los estudiantes, al personal educativo y al de apoyo de las escuelas secundarias, con el propósito de que las y los estudiantes, logren desarrollar sus proyectos de vida con base a una sexualidad responsable, e incrementarsu conocimientos en materia de autoestima, autocuidado y enfermedades de transmisión sexual.

"Solo promoviendo una educación sexual responsable y dándoles a conocer las diferentes formas de contagio y situaciones de riesgo dirigidas a la comunidad estudiantil, sobre qué son, cómo se contagian y qué daños provocan estas enfermedades de transmisión sexual y cómo pueden prevenirse, se cumplirá con el objetivo de brindar herramientas para que las y los adolescentes puedan adquirir los conocimientos y valores necesarios para la toma de mejores decisiones responsables, al contar con la información adecuada y el aprendizaje necesario para desarrollar una mejor calidad de vida en los jóvenes", señaló la edil.

Agregó que finalizando las charlas de información a los jóvenes, se contará con servicios de salud de detección oportuna, tratamiento para ITS y acceso a los condones, sin juicios, ni críticas; favoreciendo que estos sean responsables de su salud reproductiva y sexual, realizando además pruebas de detección de VIH/SIDA y sífilis de manera confidencial y gratuita para los interesados.

La regidora precisó que las visitas se realizan bajo el consentimiento de los encargados de los centros educativos y de manera periódica, se solicitarán informes detallados de los cursos o talleres brindados durante el periodo escolar a la Subdirección de Educación Municipal para un mayor control y seguimiento constante.

En esta colaboración se cuenta con la participación del grupo de trabajo en VIH/SIDA compuesto por los Licenciados Guillermo Alonso Mercado Aréchiga y Brenda Yazmin Bravo Martínez, de la Jurisdicción Sanitaria VIII; Claudia Vanesa Hernández Benítez promotora del programa PREVEREmbarazo Infantil Adolescente de la Coordinación de Prevención a la Infancia del sistema DIF municipal (CPI), el Promotor del programa Abuso Sexual Infantil (ASI), Claudia Elena Valdez Rodríguez y la Maestra María Dolores Barbosa, así como también participó el subdirector de Educación Municipal, Cesáreo Torres Ceja; el Jefe de Educación Francisco Hernández Leija y el Prof. Francisco Pérez Ornelas.



En Las Juntas, que impulsa el Profe Michel, por mejorar y embellecer la ciudad

Reconocen la transformación

* Personal de la Marina Armada de México, se sumó a las labores en las que participan colaboradores del Ayuntamiento, para transformar nuestro hábitat

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el entusiasmo de contribuir a lograr una mejor ciudad para todos, el pasado fin de semana personal, directores y funcionarios de las diferentes áreas del Ayuntamiento que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, participaron en la sexta jornada de 'Sábados por la transformación de Vallarta', que se realizó en la delegación de Las Juntas.

En esta ocasión, las actividades que se vienen implementando en una primera etapa en las zonas emblemáticas de la ciudad y las delegaciones, contó con la participación de personal de la Marina Armada de México, adscrito a la 12a. Zona Naval, que se sumaron a estas tareas para transformar y embellecer esta demarcación.

El arranque de esta jornada que supervisó el Profe Michel, correspondió al regidor Pablo

Ruperto Gómez Andrade, junto con el también edil Christian Eduardo Alonso Robles; el delegado municipal José Alfredo Cortés Palomera; Augusto Alcaraz Valencia, coordinador de Gabinete y el secretario general del Ayuntamiento, Felipe de Jesús Rocha Reyes, quienes agradecieron a los colaboradores por aportar su granito de arena a estas acciones.

Pablo Ruperto reconoció a los hombres y mujeres del Ayuntamiento que más allá de su labor como servidores públicos, dejan su día de descanso para sumarse a estas tareas y generar una mejor ciudad, un mejor Puerto Vallarta, con todo el ánimo y la disposición para lograr mejores condiciones para la sociedad vallartense.

El delegado municipal Alfredo Cortés, agradeció por su parte en nombre de la delegación, por

contribuir a embellecer esta comunidad. "Gracias al Profe Michel por todo este apoyo, para transformar este pueblo aunque sea un poquito, y que la gente nos lo va a agradecer", afirmó.

Tras el arranque a estas actividades, trabajadores y personal de las diferentes áreas del Ayuntamiento, además del SEAPAL Vallarta, realizaron labores de limpieza, mantenimiento y pintura en la plaza principal, así como en espacios públicos y deportivos, que incluyó la poda de árboles, balizamiento, bacheo y reparación de alumbrado en diferentes zonas de la comunidad.

El Profe Michel supervisó personalmente estos trabajos, donde recibió el agradecimiento y reconocimiento de los habitantes de Las Juntas, con quienes refrendó el compromiso de continuar trabajando por la transformación de Puerto Vallarta.



POR POCO NOS DA UN INFARTO A NOSOTROS

Años atrás mi compañero Ramón Barajas Bravo y yo, caminábamos sobre la Francisco Villa, antes de llegar a unos tacos deliciosos que por ahí vende la familia Pano.

de rigor. Con la "cola entre las patas", ya no fuimos al puesto de tacos, nor fuimos al periódico que estaba por Lucerna y Francia, en la colonia Versalles.

DISCUTIAMOS

Ramón y el que esto escribe habíamos recién salido de la Cruz Roja Mexicana y estábamos muy cansados, así que entre los dos discutíamos la posibilidad de hablar con el taquero para que nos fiara los alimentos.

UN VOLADO DECIDIÓ

Ahí también nos rifamos la suerte de ver quien le decía a nuestro jefe, Héctor García Lugo, subdirector del periódico Policías y Ladrones, porque ya sabíamos el tipo de baño que se nos aproximaba. Por suerte, Ramón Barajas le explicó que no llevábamos las fotos porque preferimos atender a un paciente y que se nos había olvidado tomarle fotografías.

VIMOS A DISTANCIA

Cuando estábamos por aproximarnos, vimos a la distancia lo que parecía era una pelea.

¿QUE CREEN?

Ah, pues eso mismo me sucedió ayer mismo, cuando al circular por la calle Colibrí, casi es su cruce con Aguila en la colonia Los Sauces, vi en cámara lenta como caía un señor.

Entre más nos acercábamos al cruce de Francisco Villa y Berlín, en la colonia La Vena, nos dimos cuenta que el pleito no era tal, más bien que uno de ellos estaba siendo agredido con una navaja.

CARAY

En un momento dado se incorporó uno de ellos y se dio a la huida, mientras que el hombre que estaba agonizando era hijo de un taxista.

BICICLETA

Así que apresuré el paso para ayudarlo a que se incorporara. El señor, por principio de cuentas tripulaba una bicicleta adaptada, tenía una pierna inmóvil, cuando cayó fue a pleno arroyo vehicular, así que no se puede valer por sí mismo y aún así su valentía de andar para arriba y para abajo.

COMO PUDIMOS

Por la premura del tiempo le tapamos las heridas como Dios nos dio a entender, para evitar que se los fuera a desangrar el paciente, en lo que le llamaban a una ambulancia de la Cruz Roja.

DE BAHÍA A VALLARTA

Nos dijo que el vive en San Vicente, municipio de Bahía de Banderas, pero que por comodidad vive en Los Ramblases, aquí en Puerto Vallarta.

DON EULALIO

Obviamente lo que queríamos era que no se nos muriera aquel joven, pues no aplicamos ninguno de los conocimientos que había inculcado recién el instructor Eulalio Avila, que en esos temas era lo más "piola" que había por estos lares y que había llegado procedente de Tula, Hidalgo a instalar la red contra incendios del hotel Marriott Casa Magna.

AGÜITA

Le ofrecí un vaso con agua de arroyan que recién había adquirido con el restaurante "Pegamama". Solo que no tiene azúcar y dijo: "mejor". Después de asegurarnos que estaba bien y que podía irse sin problema, nos despedimos y como antes, no le tomé las fotos.

CERO TÉCNICA

Cuando le tapamos las heridas al paciente y vimos que ya iba estable rumbo al viejo hospital regional, ambos exclamamos: "Misión cumplida".



SE NOS FUE LA SANGRE

Chin... al mismo tiempo dijimos, se nos había olvidado tomar las fotografías



¡QUE NO SE TE PASE!

Acude a las oficinas de Padrón y Licencias, ubicadas en el Edificio de la UMA, Av. Mezquital #1604, Ter. Piso, Col. Portales.

REALIZA EL REFRENDO de tu licencia municipal

Lunes a viernes de 8:00 a 15:00 hrs.

Tienes hasta **31 de marzo**

Puerto Vallarta

UNIDOS POR LA TRANSFORMACIÓN



La Comunidad de Biólogos en CUCosta

Rindieron homenaje al doctor Juan Luis Cifuentes Lemus

* En reconocimiento a 70 años de trayectoria académica, el científico fue recibido con muestras de cariño
 * Estudiantes, profesores y profesoras, así como autoridades universitarias le ofrecieron un sencillo pero significativo homenaje

MERIDIANO/
Puerto Vallarta

El Dr. Juan Luis Cifuentes Lemus recibió un merecido reconocimiento por la comunidad universitaria, que encabeza el Dr. Jorge Téllez López, por sus 70 años de vida académica en el país. En la explanada de Rectoría fue recibido por estudiantes, investigadores, amigos y autoridades de la División de Ciencias Biológicas y de la Salud, para posteriormente tomarse la foto del recuerdo.

Durante la sencilla pero significativa celebración, el rector del CUCosta reconoció que algunos de los investigadores lo han acompañado desde que eran sus alumnos y alumnas, y lo han acompañado la mitad de su servicio en la docencia. Y reconoció que el Dr. Juan Luis Cifuentes llegó a la Universidad de Guadalajara a fortalecer todas las áreas de la ciencia.

Por lo que no pasó por alto mencionar el privilegio de su presencia

en el Centro Universitario de la Costa, donde hay un gran equipo de biólogos, biólogas, oceanólogos, oceanógrafos, que se sumaron a este gran proyecto.

"Dr. Cifuentes sigue siendo usted para todos nosotros, una gran inspiración, seguramente también para todos estos jóvenes; es un placer y halago platicar con usted y que siga activo y preocupado por los temas de recursos naturales". Y le entregó dos playeras con los logotipos de la Universidad de Guadalajara.

Por su parte, la Dra. Rosa María Chávez Dagostino, profesora-investigadora del CUCosta recalco ante las futuras generaciones de profesionistas de la Biología, que son afortunados de tener a cercanía con el Dr. Juan Luis Cifuentes; mientras que en otros lugares hacen fila por conocerlo. Y los invitó a seguir su ejemplo de tener la conciencia limpia, porque ha hecho su

mejor esfuerzo y ha tenido muy buenos resultados.

La Dra. Liza Danielle Kelly Gutiérrez, jefe de Departamento de Ciencias Biológicas, felicitó al homenajeado por compartir su sabiduría y contagiar su amor por la vida, durante 70 años. Y ha sido pionero y parte indispensable de la historia de la Biología en nuestro país.

Al hacer el uso de la voz, el Dr. Juan Luis Cifuentes le recomendó elegir bien lo que les gusta hacer y citó que prefiere que le digan Maestro a Doctor. "El Profesor es el que da la clase; no hay cosa más bonita que encontrar un lugar en el país; encontrarse a alguien se acuerde de uno, después de muchos años. Si ustedes han escogido la carrera de Biología les felicito. No les pagarán por trabajar, sino por divertirse".

Al final todos los presentes disfrutaron de un delicioso pastel y se tomaron fotos del recuerdo.



Estudiantes del Centro Universitario de la Costa

Sacan decenas de bolsas con basura de El Estero El Salado

* Los jóvenes además de hacer su servicio social, se sensibilizan en la conservación de los recursos naturales

MERIDIANO/
Puerto Vallarta

Como parte de las acciones que se realizan a través del programa de Responsabilidad Social del Centro Universitario de Guadalajara, este fin de semana, alumnos que realizan su servicio social en Brigadas Universitarias, participaron en la campaña de limpieza en el Estero de El Salado.

Jesús Serrano Medina, coordinador de Brigadas Universitarias compartió que a la campaña "Limpieemos el Corazón

de Vallarta", se sumaron diversas asociaciones civiles, en pro de sacar la basura sólida de este humedal, previo a la temporada de lluvias.

La jornada comenzó muy temprano y al final de la misma, se pudo apreciar la cantidad enorme de basura que llega al estero, principalmente bolsas, muebles y productos de plástico.

Con esta jornada de limpieza que se realizó el pasado fin de semana, decenas de estudiantes universitarios del CUCosta, se fomenta la cultura de la conservación de los recursos naturales.



Te invitamos a las conferencias denominadas:

VOCES con VALOR

Día Internacional de la Mujer

Tema: "Hasta que la dignidad se haga costumbre"

Ponente: Edurne Ochoa Ledesma, Presidenta del Colectivo 33 Mujeres

Tema: "Si te cala, no es de tu talla"

Ponente: Verónica Elizabeth Ucaranza Sánchez
Magistrada del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco



Cecati 63, ubicado en calle Hidalgo #300, col. Centro



13 de Marzo del 2023, 09:00 AM



De cara al próximo periodo vacacional

Mejora SEAPAL captación de agua en la zona Centro

* Los trabajos tienen como fin que la Planta Potabilizadora siga abasteciendo con suficiencia ante la baja en los niveles del río Cuale

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con la finalidad de mejorar la disponibilidad del agua para colonias de la zona Centro de la ciudad, la administración de Jorge Castillo Núñez en SEAPAL Vallarta, realizó trabajos de encauzamiento en el Río Cuale.

Las tareas ejecutadas con personal propio de la institución de los departamentos de Distribución de Agua Potable y Calidad del Agua, Ison útiles para incrementar el ingreso del líquido a la Planta Potabilizadora Río Cuale, toda vez que los niveles del emblemático cuerpo de agua, han ido en decremento ante la proximidad del periodo de estiaje.

Eiseo Moreno Covarrubias, jefe del departamento de Calidad del Agua, precisó que las labores tienen como objetivo que dicha instalación esté suministrando de manera constante entre 150 y 170 litros por segundo, a fin de fortalecer el suministro de cara al periodo vacacional por Semana Santa y Pascua y con ello, seguir siendo un factor positivo con la industria turística, un eje primordial en el Gobierno Municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez.

Cabe señalar que la Planta Potabilizadora Río Cuale, contribuye al abastecimiento de las colonias Emiliano Zapata, Centro, 5 de Diciembre, El Caloso, Altavista,



Buenos Aires, Benito Juárez y Conchas Chinas.



En las instalaciones del DIF

CUCosta abre Clínica de Derechos Humanos

* El anuncio de este nuevo proyecto se hará en el marco de la conferencia magistral: "La Importancia de la implementación de la Perspectiva de Género en la impartición de justicia", que ofrecerá la Magistrada Verónica Ucaranza Sánchez, presidenta de la Comisión de Género del STJJ

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Dra. Edna del Carmen Ramírez Robles, jefa del Departamento de Estudios Jurídicos en el Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, anunció que este lunes 13 de marzo se realizará la inauguración de la Clínica de Derechos Humanos CUCosta, ubicada en las instalaciones del Sistema DIF de Puerto Vallarta.

Lo anterior se dio a conocer en el marco del Día Internacional de la Mujer, y ante la necesidad imperante de impartición de justicia con perspectiva de género. En dicha clínica los estudiantes de la carrera de Abogado del centro

universitario, podrán practicar con dicha herramienta.

Además de ofrecer atención a la comunidad, el principal objetivo es fomentar en las presentes generaciones de estudiantes el juzgar y proceder con perspectiva de género, como ya sucede en otras universidades del país e internacionales.

A la Clínica de Derechos Humanos del CUCosta que estará en el Sistema DIF Puerto Vallarta, podrá acudir la población en general que tenga necesidad de acudir al bufete jurídico. Y será un servicio gratuito, mediante un estudio socioeconómico

La "Clínica de Derechos Humanos" ofrecerá Asesoría Especializada, y que forjará a los

estudiantes que presten el servicio en el bufete jurídico, de servicio social, que depende directamente del Departamento de Estudios Jurídicos del CUCosta.

Cabe mencionar que dicho bufete jurídico

tiene la misión de considerar dentro de sus ejes: La Cultura de la Paz, Derecho y Paz, Género e Igualdad, como principios rectores en el Centro Universitario de la Costa de la UdeG, que representa el Dr. Jorge Téllez López.



No quedará lista para Semana Santa

Aún no hay fecha para entregar rehabilitación del estero El Salado

* Ni siquiera podrá abrir El Salado dentro del primer semestre de este año lamenta Jaime Torres Guerrero director de esta reserva

Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

A pesar de que la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas de Jalisco reporta un avance del 90% en la rehabilitación y remodelación del área natural protegida estero El Salado, ésta no quedará lista para el próximo periodo vacacional de Semana Santa y Pascua.

Lo anterior fue dado a conocer por el director de este lugar, Jaime Torres Guerrero, quien señala los trabajos reportan un avance considerable, pero lamentablemente no podrán estar concluidos para las próximas vacaciones.

El biólogo de profesión incluso

estimó que ni siquiera podrá abrir El Salado dentro del primer semestre de este año.

«Los trabajos van muy avanzados, sobre todo en el ingreso al estero, pero el muelle de donde desembarca la lancha para realizar los recorridos, recién comenzaron a rehabilitar, pero dudo que quede pronto», explicó.

De tal manera que se espera que el estero El Salado, el cual ha permanecido cerrado durante más de dos años, reabra sus puertas al paso del primer semestre de 2023, «pero ya ni siquiera me quiero aventurar a decirlo, mejor esperaremos a que concluyan las obras y una vez así definir la fecha», añadió Torres Guerrero.



UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA

COMISIÓN DE GÉNERO

Día Internacional de la Mujer 8M

13 marzo 2023

Invitan a la Comunidad Universitaria a participar en las actividades en el marco por la conmemoración del

ACTIVIDAD EN EL MARCO DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

A través del Departamento de Estudios Jurídicos del CUCosta se les extiende la cordial invitación para asistir a:

Evento:
La Conferencia Magistral

Auditorio: Armando Soltero Macías / 800 p.m

"La importancia de la implementación de la perspectiva de GÉNERO en la impartición de justicia"

Magistrada Dra. Verónica Elizabeth Ucaranza Sánchez
Presidenta de la Comisión de Género y Derechos Humanos del Poder Judicial del Estado de Jalisco

Al como a la
Inauguración de la Clínica y Laboratorio de Derechos Humanos
en el Bufete Jurídico de Servicio Social del CUC

Moderadora:
Dra. Edna del Carmen Ramírez Robles

Participan:

Nayarit será referente con un sólido esquema pensionario

La gran reforma: Retiro digno para burócratas

* *De manera muy puntual se ha hecho el desglose de las dos iniciativas que el Poder Ejecutivo ha enviado al Congreso del Estado para su aprobación y que buscan dar solución a este problema*

* *"Los trabajadores saben cuánto dinero tienen desde el primer día que empiezan a cotizar, ya que a través del estado de cuenta se puede ver el historial y la acumulación de los recursos...el dinero permanece en las cuentas ganando rendimientos aunque se deje de trabajar, es decir el dinero no se pierde", se lee en el documento de iniciativa enviado por el gobernador al Congreso del Estado de Nayarit*

Redacción

La semana anterior, el gobierno estatal reiteró su advertencia sobre el futuro financiero de la entidad. El fondo de pensiones está quebrado y su rescate es urgente, expresó el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero.

Desde el inicio de la administración actual, tanto el mandatario estatal como los altos funcionarios han advertido que la situación de pensiones en la entidad se ha vuelto insostenible. La situación se ha estudiado en distintos frentes, tanto académicos como gubernamentales, por lo que se han promulgado distintas leyes que han generado resistencia por parte de la cúpula de sindicatos, principalmente

No obstante, una de las acciones más contundentes está por realizarse. El Poder Ejecutivo ha elaborado dos iniciativas de ley, las cuales han sido enviadas al Congreso del Estado para su aprobación, las cuales buscan dar solución a este problema en el mediano plazo.

La iniciativa de Ley de Fondo de Ahorro para el Retiro Digno de las Trabajadoras y Trabajadores del Estado Libre y Soberano de Nayarit fue presentada por la administración estatal como un salvavidas para el sistema de pensiones actual. Bajo un régimen previsional, el Gobierno del Estado busca constituir una Administración de Fondos para Retiro, mejor conocida por su acrónimo AFORE, a la cual esperan se sumen trabajadores de base y de confianza de las entidades públicas patronales, de entidades privadas y trabajadores independientes, como productores o comerciantes.

De acuerdo con el documento de la iniciativa en poder de la Trigesima Tercera Legislatura, dicha AFORE será creada con la finalidad de contribuir a establecer el sustento de las y los trabajadores, mejorar su bienestar mediante el pago de beneficios apropiados para el retiro, por incapacidad o por muerte de éstos y brindar servicios de digno para garantizar un retiro digno y fomentar el ahorro.

Sobre su estructura destaca que bajo la regulación de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro, se registrará conforme a lo dispuesto en la Ley y sus estatutos, así como la Ley de los Sistemas de Ahorro para el Retiro se prevé integrar una junta directiva con 10 miembros, quienes conformarán

las direcciones ejecutivas y subcomités especializados, así como consejeros independientes.

Asimismo, la administración estatal se encuentra convencida de que este nuevo régimen de previsión traerá grandes beneficios como otorgar a cada trabajador una cuenta individual, de la cual será dueño y tendrá claramente identificados sus recursos: "Los trabajadores saben cuánto dinero tienen desde el primer día que empiezan a cotizar, ya que a través del estado de cuenta se puede ver el historial y la acumulación de los recursos... el dinero permanece en las cuentas ganando rendimientos aunque se deje de trabajar, es decir el dinero no se pierde", se destaca en el documento.

Para lograr que estos recursos generen rendimiento, la iniciativa de ley contempla el uso de una Sociedad de Inversión Especializada en Fondo para el Retiro, también conocida como SIEFORE, con la cual se crearán estrategias de inversión dependiendo de la generación, esto con el objetivo de maximizar la pensión de los trabajadores.

No obstante, el ambicioso plan de la administración de Miguel Ángel Navarro no está completo sin la creación de un fondo soberano. La segunda iniciativa presentada ante los medios de comunicación, fue la que prevé la constitución del llamado Fondo Soberano Nuevo Nayarit, S.A.P.I. de CV.

Estas últimas siglas corresponden a la Sociedad Anónima Promotora de Inversión de Capital Variable, que será constituida con una mayoría accionaria del Gobierno del Estado de Nayarit quien contará con todas las acciones, excepto una que será propiedad del fondo de ahorro de los trabajadores.

A través de esta sociedad, el Gobierno del Estado tendrá facultad para invertir en empresas de impacto económico en Nayarit, así como prestarles servicios para contribuir a su desarrollo y crear, mantener o salvaguardar puestos de trabajo, estimular la economía a través de inversiones estratégicas y consolidar un sistema de inversión que ponga como prioridad la vida y retiro digno de los trabajadores.

Dicha sociedad también se conformará por una junta directiva, que contará con un auditor externo, un administrador, así como al menos cinco consejeros independientes y dos directivos

ejecutivos independientes, quienes servirán como contrapesos y garantizarán la transparencia en la toma de decisiones.

Para consolidar este fondo se generará un contrato denominado Fideicomiso Nuevo Nayarit, a través del cual está sociedad podrá disponer de sumas de dinero y bienes inmuebles con los cuales se realizarán las inversiones, cuyos rendimientos generarán beneficios a la AFORE del Fondo de Ahorro para el Retiro Digno de las Trabajadoras y Trabajadores del Estado Libre y Soberano de Nayarit.

Asimismo, en la iniciativa se destaca que para la gestión de los depósitos y de las inversiones, se prevé la creación de Subsidiarias controladoras con las cuales se podrán canalizar los recursos para las sociedades de proyecto, el cual será el encargado de aportar los recursos en efectivo, especie, deuda, capital o como se requiera.

Cabe destacar, que en la iniciativa se contempla que el fondo soberano pueda adquirir créditos garantizados por el Gobierno de México, el Gobierno de Nayarit y cualquier otra institución financiera regulada.

Esta apuesta del Gobierno del Estado podría significar una revolución financiera para la entidad, sin embargo, especialistas en finanzas destacan que parte del éxito que pueden tener los fondos soberanos dependen del grado de transparencia y rendición de cuentas con que se manejen.

En la iniciativa presentada por Miguel Ángel Navarro se contempla un informe anual que presentará el comité técnico del Fideicomiso Nuevo Nayarit y la Secretaría de Administración y Finanzas ante el Congreso del Estado, el cual tendrá que presentarse a más tardar el día 15 de marzo de cada año. Además de que se prevé la creación de una comisión anticorrupción que pueda recibir denuncias y emitir sanciones a funcionarios públicos que hagan mal uso del fondo.

Ambas iniciativas, podrían convertirse en la reforma más grande que ha presentado el Poder Ejecutivo a la Trigesima Tercera Legislatura, quien se ha encargado de socializar la propuesta con la clase trabajadora y empresarial del estado. De ser aprobada la creación del fondo soberano este deberá constituirse a más tardar en un plazo de 180 días, junto al Fideicomiso Nuevo Nayarit.



Reitera Alba Cristal Espinoza

Sólo respeto para la libre expresión de las ideas

* *Son otros tiempos y ahora las mujeres tienen la oportunidad de manifestar libremente ante la sociedad sus ideales y defender sus derechos, dijo la presidenta del Congreso Local*

Fernando Ulloa Pérez

La presidenta del Congreso del Estado, Alba Cristal Espinoza Peña, reiteró su absoluto respeto a la libre expresión y acciones de manifestación por parte de las mujeres nayaritas.

Explicó, a propósito de la reciente manifestación del 8M, que son otros tiempos y ahora las mujeres tienen la oportunidad de manifestar libremente ante la

sociedad sus ideales y defender sus derechos: "Desde el Congreso y como mujer trabajamos para proteger la integridad física de las mujeres de nuestro estado".

Finalmente, Alba Cristal refirió que las mujeres nayaritas son un ejemplo a seguir, porque además de ser amas de casa, esposas, madres de familia e hijas, en cualquier cargo que asuman siempre darán excelentes resultados.

Fecha límite de registro 24 de marzo

Abre el Congreso de Nayarit

el Parlamento de Mujeres

* *Los temas propuestos son: desarrollo libre de la personalidad, mujeres y derechos humanos, mujeres y niñas con discapacidad en un contexto social actual, brecha de género entre mujeres y hombres en la ciencia e innovación y en políticas públicas con perspectiva de género*

Redacción

Para contribuir a cerrar la brecha de desigualdad entre mujeres y hombres y construir una agenda legislativa de género congruente con la realidad de Nayarit, la Trigesima Tercera Legislatura que dirige la diputada Alba Cristal Espinoza Peña, convoca al segundo Parlamento de Mujeres de Nayarit 2023 para integrar a 30 mujeres que serán legisladoras por un día.

De acuerdo a la convocatoria aprobada por la Comisión de Igualdad de Género y Familia, se establece que podrán participar mujeres mayores de edad, quienes tendrán la oportunidad de abordar los siguientes temas: desarrollo libre de la personalidad, mujeres y derechos humanos, mujeres y niñas con discapacidad en un contexto social actual, brecha de género entre mujeres y hombres en la ciencia e innovación y en políticas públicas con perspectiva de género.

Más asuntos que podrán exponer ante el Pleno tratan sobre los derechos laborales y perspectiva de género, nuevas masculinidades, violencia

política por razón de género, el principio constitucional de paridad en la democracia mexicana, la mujer y sus derechos en un contexto intercultural.

El Parlamento de Mujeres de Nayarit 2023, será un espacio que permita a las y los 30 legisladores conocer los inconvenientes a los que se enfrentan las mujeres, para posteriormente proponer soluciones a través de reformas, adiciones y leyes.

Quienes deseen participar en el segundo Parlamento de Mujeres 2023 deben dirigir su solicitud a la presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Familia, y presentarla ante la secretaria general del Congreso del Estado, ubicado en Avenida México número 38 Norte, zona Centro en Tepic, en un horario de 9:00 a 16:00 horas en días hábiles; la fecha límite de entrega es el día viernes 24 de marzo.

Una vez que la Comisión de Igualdad de Género y Familia tenga el registro del total de las mujeres a participar, el Parlamento se desarrollará en la última semana de este mes de marzo.

Carpetas abiertas, confirma el subfiscal

Caerán los responsables del saqueo a la Escuela de Ingeniería Pesquera

* *Fueron trabajadores y maestros quienes mostraron las evidencias necesarias ante la autoridad correspondiente, lo que permitió conocer en detalle todo lo que ocurría en esta unidad académica que tiene su sede en el municipio de San Blas, dijo Rodrigo Benítez Pérez*

Fernando Ulloa Pérez

La presunta comisión de hechos constitutivos de delitos en la Escuela Nacional de Ingeniería Pesquera fueron denunciados por los propios maestros y trabajadores, confirmó el subfiscal Rodrigo Benítez Pérez, al referirse a este controvertido asunto del que ha derivado acción penal en contra de directivos de la institución dependiente de la UAN.

Insistió en que fueron trabajadores y maestros quienes mostraron las evidencias necesarias ante la autoridad correspondiente, lo que permitió conocer en detalle todo lo que ocurría en esta unidad académica

que tiene su sede en el municipio de San Blas.

Benítez Pérez desmintió también, que durante los operativos al interior de la institución se haya violentando la autonomía universitaria. Las carpetas de investigación de la Escuela Nacional de Ingeniería Pesquera aún permanecían abiertas.

Advertió finalmente que existe la posibilidad de que una vez que concluyan las investigaciones, se giren nuevas órdenes de aprehensión en contra de los responsables de acciones negativas que se realizaron durante varios años en la institución universitaria.



